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令和６年１１月瀬戸内市教育委員会 会議録 

 

Ⅰ．開 催 日  令和６年１１月２９日（金） 

 

 

Ⅱ．開会及び閉会  開 会   １３時２６分 

          閉 会   １４時３２分 

 

 

Ⅲ．出 席 委 員 

 

 

 

 

 

Ⅳ．出  席  職  員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅴ．議事の内容 

１． 開  会 

 

 

２．教育長報告について 

萩原教育長 

 

教 育 長 萩 原 康 正 

委 員 山 本  正 

委 員 井 手 康 人 

委 員 金 光 一 雄 

教 育 次 長 山 本  正 樹 

総 務 学 務 課 長 河  原  克  仁 

総務学務課参事 渡 邊  裕 

総務学務課参事 片 岡  学 

社 会 教 育 課 長 櫻 田 智 子 

公 民 館 館 長 冨 岡  潤 

図 書 館 館 長 小 林 裕 治 

学校給食調理場所長 森 山 光 晴 

総務学務課総括主幹 森 阪  信 樹 

総務学務課総務係長 藤 井 大 樹 

総務学務課主事 富 浦 沙 樹 
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【受賞関連】 

○ 弁論大会：岡山県中学校教育研究会瀬戸内和気支部 

【優秀賞】 牛窓中３年、邑久中３年 

【優良賞】 牛窓中１年 

○ 科学研究発表会：岡山県中学校教育研究会瀬戸内和気支部 

 【最優秀賞】邑久中２年 

 【優秀賞】 牛窓中１年、牛窓中１年 

○岡山県児童生徒絵画展 

 【特選】  牛窓中３年 

○ 瀬戸内市社会を明るくする運動（標語） 

 【最優秀賞】牛窓中３年、長船中３年 

 【優秀賞】 牛窓中３年、牛窓中１年 

○ 瀬戸内市社会を明るくする運動（作文） 

 【優秀賞】 牛窓中３年 

○ 備前東地区中学校秋季総合体育大会 

 【サッカー】 

   １位：牛窓中・邑久中・長船中合同チーム 

【野球】 

   ２位：長船中 

【バスケットボール】 

   男子 ２位：長船中、３位：邑久中 

   女子 ２位：邑久中、４位：長船中 

【バレーボール】 

   女子 ３位：長船中 

【ソフトテニス】 

   男子 個人ベスト８：長船中 

   女子 団体２位：長船中 

個人１位：長船中 

    〃 ２位：長船中 

【卓球】 

   男子 団体１位：邑久中 

       〃 ３位：長船中 

個人２位：邑久中 

       〃 ３位：邑久中 

〃 ベスト８：邑久中 

   女子 団体１位：長船中 

〃 ２位：邑久中 
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個人１位：長船中 

 〃 ベスト８：邑久中 

【バドミントン】 

   女子 団体２位：邑久中 

      個人（ﾀﾞﾌﾞﾙｽ）１位：邑久中 

          〃  ４位：邑久中 

          〃ベスト８：邑久中 

      個人（ｼﾝｸﾞﾙｽ）２位：邑久中 

          〃ベスト８：邑久中 

          〃ベスト８：邑久中 

【柔道】 

   男子 団体１位：磐梨武道館 

個人（５５㌔超級）１位：長船中（所属は磐梨武道館） 

【剣道】 

  男子 団体２位：長船中 

       〃 ３位：邑久中 

      個人ベスト８：長船中 

   女子 団体１位：瀬戸内 Jr.剣道クラブ 

      個人３位：邑久中（所属は瀬戸内 Jr.剣道クラブ） 

      〃ベスト８：邑久中（所属は瀬戸内 Jr.剣道クラブ） 

【陸上】 

  男子（２年） ４×１００ｍＲ ４位：邑久中 

３０００ｍ ４位：邑久中 

          １５００ｍ １位：長船中（所属はゆめりくクラブ） 

６位：邑久中 

           ８００ｍ １位：邑久中、５位：邑久中 

           ４００ｍ ３位：邑久中 

           １００ｍ ５位：長船中（※備前西地区大会） 

          走り幅跳び ３位：邑久中 

          砲丸投げ  １位：邑久中 

     （１年） ４×１００ｍＲ ４位：邑久中 

          １５００ｍ ２位：邑久中 

           １００ｍ ２位：邑久中、６位：邑久中 

          走り高跳び １位：邑久中 

  女子（２年） ４×１００ｍＲ ２位：邑久中 

          ３０００ｍ １位：邑久中 

１５００ｍ １位：邑久中、５位：邑久中 
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６位：邑久中 

           ８００ｍ ２位：邑久中、４位：邑久中 

           ２００ｍ １位：邑久中 

           １００ｍ ２位：邑久中、５位：邑久中 

     （１年）  ４×１００ｍＲ ２位：邑久中 

           １００ｍ １位：邑久中、５位：邑久中 

○ 岡山県中学校秋季大会 

 【バスケットボール】 

   男子  団体ベスト８：長船中 

 【柔道】 

個人（５５㌔超級）３位：長船中（所属は磐梨武道館） 

   団体２位：磐梨武道館 

 【相撲】 

団体１位：操南クラブ 

個人４位：長船中（所属は操南クラブ） 

 【テニス】 

   個人７位：長船中 

 【陸上】 

   男子（２年） １５００ｍ ２位：長船中（所属はゆめりくクラブ） 

砲丸投げ   ５位：邑久中 

     （１年） １５００ｍ ４位：邑久中 

   女子 総合３位：邑久中 

     （２年） １５００ｍ ４位：邑久中 

           ８００ｍ ３位：邑久中 

           ２００ｍ １位：邑久中 

           １００ｍ ３位：邑久中 

     （１年）  １００ｍ １位：邑久中 

○ 第 47 回岡山県中学校駅伝大会 

   女子 ５位：邑久中 

○ 瀬戸内市表彰                 １１／ ２（土） 

 【功労表彰】 長岡 敦子さん（岡山県青少年相談員（１５年以上）） 

〇【岡山県青少年健全育成功労者知事表彰】     １１／１４（木） 

蟻正 博美さん（岡山県青少年相談員等） 

〇【瀬戸内市教育委員会表彰】村上 愛実さん        １１／２７（水） 

〇【わかば賞】  国府小学校６年生 秦井 詩さん  １１／ ７（木） 
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【市議会関連】 

○ １１月定例会                  １１／２６～１２／１８ 

・ 一般質問                   １２／ ３（火）～ ５（木） 

・ 議案質疑                   １２／ ６（金） 

・ 総務文教常任委員会、予算分科会        １２／ ９（月） 

・ 予算常任委員会                １２／１７（火） 

 

【会議・行事関係】 

○ 総務学務課関係 

（市教委関連事業） 

・市教育支援員会③               １１／ ８（金） 

・指導訪問 

   邑久中                   １１／１３（水） 

   行幸幼                   １１／１４（木） 

   今城小                   １１／２０（水） 

・市校園長会                  １１／ ６（水） 

  ・中間期学習状況調査              １１／ １（金）～１１／２９（金） 

（学校園関連事業） 

・人権コンサート（田川ヒロアキさん）：裳掛小   １１／１２（火） 

        〃          ：邑久小   １１／１３（水） 

・期末考査 

   長船中                   １１／２５（月）・２６（火） 

   邑久中                   １１／２６（火）・２７（水） 

牛窓中                   １１／２７（水）・２８（木） 

・校外学習 

長船ブロック小学校６年：修学旅行      １０／３１（木）～１１／１（金） 

   牛窓ブロック小学校６年：修学旅行      １０／３１（木）～１１／１（金） 

・職場体験 

   牛窓中・長船中 ２年             １１／１２（火）～１５（金） 

・学習発表会（生活発表会） 

   美和小、今城小               １１／ ９（土） 

牛窓西小、邑久小、裳掛小、国府小、行幸小  １１／１６（土） 

牛窓東小                  １１／１７（日） 

   牛窓北小                  １１／２１（木） 

・進路懇談 

   牛窓中、長船中               １１／１１（月）～１５（金） 

   邑久中                   １１／１５（金）～２１（木） 
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・定時退校日 

   中学校                   １１／ ６（水） 

小学校                   １１／２２（金） 

 

〇 こどもみらいサポートセンター 

 ・早朝巡視（邑久駅・長船駅）          １１／ １（金） 

 ・おかえりコール（邑久駅）           １１／１９（火）・２６（火） 

 

○ 社会教育課関係 

 ・瀬戸内市青少年健全育成推進大会        １１／２３（土） 

  ※瀬戸内市ＰＴＡ連合会研修会、家庭教育学級研修を兼ねる 

 

○ 社会体育関係 

・ココロを育てる運動遊びプログラム        １１／ ３（日） 

・瀬戸内市女子野球タウン認定記念講演会     １１／２３（土） 

・岡山県スポーツ推進委員協議会備前支部研修会  １１／２４（日） 

・瀬戸内市長杯争奪学童軟式野球大会        １１／２４（日） 

（市スポーツ協会関連） 

・ゴルフ大会：長船ＣＣ             １１／ ２（土） 

 ・歩こう会：播磨・竜野コース          １１／ ３（日） 

・秋季軟式野球大会               １１／１０（日） 

 ・秋季ソフトバレーボール大会（牛窓中）     １１／１０（日） 

 ・スポーツウェルネス吹矢岡山東地区交流大会   １１／１０（日） 

 ・後期卓球大会（長船スポーツ公園）       １１／１０（日） 

 ・ダブルステニス大会              １１／２３（土） 

（女子野球タウン） 

 ・ルビーリーグ（邑久スポーツ公園野球場）     １１／２４（日） 

 

○ 公民館 

（中央公民館） 

 ・はじめてのエクセル 2021（関数入門編）①    １１／３０（土） 

 ・文化祭（邑久会場）：展示とステージ発表     １１／９（土）・１０（日） 

  市民創作展、市民ステージ発表 

  体験コーナー（お茶席他） 

 ・パソコンお助け相談会「１１９」        １１／ ９（土） 

 ・邑悠学級：「雷門喜助師匠による落語」      １１／ ９（土） 

 ・せとうちおもちゃの病院            １１／３０（土） 
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 ＜瀬戸内コレクション＞ 

 星の子きらりの人形展              １１／ ５（火）～１７（日） 

 ＜第３５回喜之助人形劇フェスタ 2024 瀬戸内＞  １１／１６（土）・１７（日） 

 【プロ劇団】鈴木友子、糸あやつり人形劇団みのむし、かわせみ座 

       人形劇団ココン、ＪＩＪＯ 

 【アマチュア劇団】りすっこ（今城小）、どんぐり（邑久小） 

          糸あやつり人形劇団びっくりばこ、星の子きらり 

          どっこいはなまる、SETOUCHI Well Being 

ぱれっと（くらしき作陽大学） 

          こども劇場（倉敷市立短期大学）    

 【県外アマチュア劇団】益田糸操り人形保持者会 

＜瀬戸内市民芸術祭＞ 

  器楽コンサート                １１／ ２（土） 

   ～瀬戸内から奏でよう～ 

  IPU・環太平洋大学ダンス部公演(夢二生家記念館) １１／ ２（土） 

   〜おもいびと 夢二、その抒情 他 

  ティンカーベルの 10th。Anniversary コンサート １１／１０（日） 

  田川ヒロアキコンサート            １１／１７（日） 

   ～見える音・聴こえる景色～ 

  瀬戸内市誕生 20 周年記念            １１／２４（日） 

    茶の湯と筝曲を楽しむ会（長船町仲﨑邸） 

   ズグラフィート WS（長船町福岡の太市） 

（牛窓町公民館） 

 ・いきいき学級：移動教室（備前・長船方面）   １１／ ８（金） 

 ・牛窓を楽しむ講座：「えびめし」を作ろう     １１／２０（水） 

（長船町公民館） 

・第３８回備前長船菊花展             ～１１／２３（土） 

  審査会                    １１／ ６（水） 

  表彰式                    １１／１５（金） 

 ・うさぎの学校                 １１／２６（火） 

 ・ふれあい学級：講演会「健康で長生きするために」１１／２８（木） 

＜菊づくり講座＞ 

  盆栽の部：親株の管理と反省会         １１／３０（土） 

 

○ 図書館 

・おんどく倶楽部よむもみわ           １１／ １（金） 

 ・男女共同参画月間（長船図書館）         １１／ １（金）～１０（日） 
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 ・裳掛移動図書館                １１／ ７（木） 

・瀬戸内市誕生２０周年記念 第３５回喜之助人形劇フェスタ１１／１６（土）１７（日） 

 ・もみわシネマ：「愛と死をみつめて」       １１／１０（日） 

 ・パープルリボンの願い             １１／１２（火）～２４（日） 

 ・もみわカフェ（１１月）：自立支援協議会     １１／１６（土） 

 ・もみわセミナーvol.64 空き家・相続・税金の相談会   １１／２３（土） 

 ・こどもシネマ：「やさしいライオン」       １１／２４（日） 

 ・ハンセン病人権漫画『麦ばあの島』原画展     １１／２８（木）～１２／１４（土） 

 ・多読交流会もみわ Eｎ             １１／２８（木） 

 ・図書館協議会                 １１／２９（金） 

 ＜おはなし会＞ 

   市民：乳幼児対象              １１／ ６（水）・２０（水） 

     ：幼児～小学校低学年対象        １１／ ９（土）・２３（土） 

   牛窓：幼児～小学校低学年対象        １１／ ２（土） 

   長船：乳幼児対象              １１／１３（水） 

：幼児～小学校低学年対象        １１／１６（土） 

 ＜おすすめ展示＞１０／３１～ 

   市民：一般「瀬戸内市制２０周年」 

     ：児童「ヨシタケシンスケさん特集」 

     ：ＹＡ「建築のあれこれ」 

   牛窓：「認知症？と思ったら読む本集めました」 

   長船：「色とりどりの秋」 

＜せとうち発見の道＞ 

 ・山陽新聞の題字を書いた瀬戸内市の書道家 大原桂南１１／２８（木）～３／２（日） 

（図書館友の会 協働提案事業） 

・道草さんぽ（邑久スポーツ公園周辺）       １１／１５（金） 

・昭和９年の鳥瞰図を見ながら牛窓の町を歩いてみよう１１／３０（土） 

＜ママカフェ野いちご・福田子育て支援センター＞ 

 ・食育と運動遊び（講師 磯野里美さん）     １１／２２（金） 

 

（その他） 

・（県教委）岡山教育の日             １１／ １（金） 

・瀬戸内市誕生２０周年記念式典         １１／ ２（土） 

 ・密陽市との行政懇談会             １１／ ２（土） 

 ・瀬戸内牛窓国際交流フェスタ 

   歓迎晩さん会 １１／２（土）朝鮮通信使行列 １１／ ３（日） 

・岡山県都市教育委員会教育長協議会（真庭市）  １１／１２（火） 
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・Ｂ＆Ｇ全国教育長会議             １１／２２（金） 

・2024 おかやま教育フォーラム岡山県総合教育センター「教育講演会」 

                         １１／２８（木） 

 金光委員   牛窓北小学校の学習発表会だけ平日にあるのは理由があるのか。 

 渡邊参事   基本的に土日に行うことになっているが、地域の方と話し合い、平日に行う

ことになった。 

 

３．前回会議録の承認 

署名委員   山本 正 委員    井手 康人 委員 

 

 

４．議  事 

萩原教育長 議事進行  

 

第 58号議案  会計年度任用職員の採用等について 

河原課長   （資料を基に説明） 

 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 59号議案  準要保護児童生徒の認定について 

 河原課長   （資料を基に説明） 

 森山所長   （資料を基に説明） 

 冨岡館長   （資料を基に説明） 

 櫻田課長   （資料を基に説明） 

 

 全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 60号議案  瀬戸内市社会体育施設等における営利利用の基準を定める要綱の一部改正 

について 

櫻田課長   （資料を基に説明） 

 

山本委員   使用目的が大切なことは納得した。 

先々部活動の地域移行によりその団体の使用目的により利用料が無料になる

下地作りになるのではと思った。 

 

全 委 員   ＜異議なし＞ 
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第 61号議案  令和６年度全国・県・市学力状況調査結果について 

森阪総括主幹 （資料を基に説明） 

 

金光委員   小学生が国語と算数の正答率が低いが、国語は「書くこと」、算数は「データ 

の活用」は具体的にどのような問題なのか。 

 森阪総括主幹 「書くこと」の問題パターンとしては、モデルとなっている子どもが書いた

作文を直すのであればどのような部分を直すか。また、自分が書くとしたら

どのような作文を書いていくか。実際に文章を読み取ってみてそこから作文

をする。という問題。 

        データ活用については見開きで問題があり、1つのデータから色々な角度で分

析する問題。 

 金光委員   全国や県よりも劣っているということか。 

 森阪総括主幹 今回の結果で言うと劣っている。 

 金光委員   中学生になると「書くこと」も良くなり、「データ活用」については得意にな

っている。それはなぜか。 

        小学校の先生の指導が悪く、中学校ですごく良くなると考えられるし、小学

校でしっかり基礎を叩き込んでいるから中学校で花が開くとも考えれると思

うがどっち。 

 森阪総括主幹 後半の部分だと思いたい。 

 金光委員   去年も申したが、国語は小学校も手当がほしいと思う。国語は教えるのは難

しくて、中学校に勤めていた時に国語の授業を見ると、先生が問題を出し、

自分で答えるという一問一答みたいな授業が結構多く、それだと読む力はつ

かないと思うが、なかなか難しいと思うので学校で研究に取り組めるような

仕組みができれば良いなと思う。国語ができないと他の教科もできるように

ならない。算数や数学はどうすれば良いか。 

 萩原教育長  昔は繰り返しすることだったが、今はじっくり考えたり待ってあげたりする

ことが必要だと思う。どうしてもすぐ結論を急ぐので子ども達も急いでしま

う。夏休みの宿題でドリルを学校が出したらドリルの裏に答えが付いていた。

昔は答えを切り取って子ども達に渡していたと思う。宿題を出すことが目的

になって、これを使って勉強をしようと思ったり、10分・15分考えて分から

なかったらまた後で考えようと思ったりすることがなくなっている。 

        高校に勤めて思ったことが、子ども達が長い文章を読めない。ここ何年間の

高校入試の数学自体の問題文が長くなってきた。書かないといけない所が手

つかず、そこができる子は難しい勉強ができる学校へ行く。そうでない子は

大きい 1 番の計算ができれば良いという二極化になってきている。そこを解

決するにはしっかり読む習慣を身に付けることが大事。一問一答だと子ども

達は出来た出来なかったしか残らない。頭の中で組み立てることは訓練をす
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れば色々な見方ができると思うが、それは訓練の範囲内であり、プラスαは

自分の頭でじっくり考えることは、発達段階で行う必要があると思う。 

 金光委員   結果としては、指導の成果が出ているので引き続きお願いします。プラスα

としてＩＣＴの活用を含めてこれから工夫を続けて行き、そういう仕組み作

りを行っていただけると嬉しい。 

 山本委員   指導の成果が出ていると思う。特にピサ型の学力を図ることになっているが、

それに対応できている。特に中学校は例年良い結果がでており、それは先生

方の授業改善の効果が出ていると思う。特に外部から入ってこられる先生方

に瀬戸内市の形でピサ型に対応し、時代が求めている学力を引き続き頑張っ

ていただけたらと思う。 

        資料が整理されているのでとても分かりやすい。この整理されたデータを見

て、授業改善や学習状況の改善に活用していただければと思う。 

        中学校の場合には全国学力調査においても数値が上で良い結果が出ている。

例年、小学校の方がまだまだだと思うが、小学校がダメではなく、小学校で

の積み上げが中学校になって出てくると思う。小学校の先生方も頑張ってい

るので、この資料を見てまだまだだと思うのではなく、頑張っていることを

見ている人もいることを伝えていただけたらと思う。 

        先生や子ども達の頑張り、学習状況においては各家庭での頑張り、そういう

総合力を見ていると思う。私は、教育の成果はすぐには出ないと思っている。 

 井手委員   すぐ教えてすぐ出来る子となかなか上手く理解できない子に対して、どのよ

うに先生方は接していくかとなると、時間や労力を取られてしまう。今問題

となっているが、先生の数等が複雑に絡んで理想はあるけど現実は難しいと

は思うが、目の前に出た結果に杞憂しないで、長い目で見ていく学校や家族、

周りの方がいれば教育に対してそんなに心配はいらないと思うが、逆に社会

がある期間を区切って評価することがあるので、その子や周りの方の心の持

ちようが大事になってくると思う。1 つではなくトータルで見ることにより、

最終には豊かな人生を送れるように物の見方・考え方を色々な視点で考えら

れる人間になってほしい。 

        算数の文章問題が難しく、数字だけの問題は訓練だが、問題文をどのように

して理解していくかは国語力が絡んでくる。国語力以外にも社会や理科も複

雑に絡んでくると色々な視点で子ども達のサポートが出来るような教員の姿

勢みたいなものがこの教科が出来ればその資格が取れるのではなく、もう少

し色々な物事を組んだ先生の要請が求められてくると思う。その時に教育委

員会が先生方をバックアップ出来ればいいと思った。 

 萩原教育長  今のお話をまとめると、すぐに答えは出るものではないので、今まで通り粘

り強く教員に取り組んでもらえるように教育委員会でバックアップしていけ

たらと思う。 
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 渡邊参事   数字だけの話にはなるが、小学６年生は初めて県と全国の平均を超えました。 

        この子達は、去年も一昨年も低かったが、ずっと頑張り続けたので６年生に

なり初めて全国を超えたという事は、がっかりする事ではなく続けてきた成

果だと思う。中学校では、全国や県内においても上を走っているので、色々

な会で「なぜ瀬戸内市はそんなに学力が良いのか」と聞かれるが、昨日今日

で何かしたのではなく、首尾一貫昔から同じ事を日々行ってきた成果だと答

える。先生方にもこれまで通り、これまで以上に頑張っていけるように。ま

た教育委員会では、研修や各学校への指導訪問、初任者への指導訪問、まな

び塾等を続けていき、先生方のかゆい所に手が届くように頑張っていきたい

と思う。 

 山本委員   私がいつも注目してみるのが、「（２）自分には、よいところがあると思いま

すか。」という自尊感情が一番大切だと思っている。自尊感情が他の様々な行

動を規定していくと思うから。瀬戸内市の結果を見てみると学力と同様に、

だんだん上がってきているので、ここに瀬戸内市の学力が良い理由があるの

ではと思う。ここが下がってきていない、むしろ中学３年生は全国や県より

も高いということは立派に育って卒業してくれていると思うので現状のまま

でいて欲しいと思う。 

        あまり学校の授業時間以外で勉強していないんですね。全国や県の平均以下

のため、だから頑張ろうというように捉えたら良いと思う。 

 井手委員   逆を言うと、学校でしっかり勉強をしているので授業時間で十分とも言える

と思う。 

 萩原教育長  この資料はホームページに掲載されますがお気づきの点はありますか。 

 山本委員   全国学力・学習調査の公表の仕方について検討すると新聞で見たが、今年の

場合は昨年度と変更ないので、例年通り公表していただければと思う。 

        見たところ、修正点はなしです。  

 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 62号議案  準要保護児童生徒の認定について 

       ＜非公開＞ 

 

萩原教育長  非公開審議を終了することを宣する。 

 

 

５．その他 
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○次回開催日について 

 令和６年１２月２０日（金）１３：３０から  

 

 

６．閉  会 （１４時３２分閉会） 


